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Anfrage   

 

Vergabe von Dachflächen des Rhein-Lahn-Kreises zur Nutzung mittels Photovoltaik-
Anlagen  

 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Kern, 
 
erfreulicherweise hat sich der Kreis entschlossen, Dachflächen zur Nutzung mittels 
Photovoltaik-Anlagen zur Verfügung zu stellen. Dieses ist eine positive Klimaschutz-
maßnahme, die wir sehr begrüßen. Diesem Schritt diente des weiteren die Photovoltaik-
Ertragsanalyse der TSB – Transferstelle für Rationelle und Regenerative Energienutzung 
Bingen – v. 18.2.2010. 
 
Unter der Grundsatzthese, dass der Rhein-Lahn-Kreis die umweltfreundliche Erzeugung von 
Energie und deren Bekanntheitsgrad fördern möchte, soll auf der Grundlage der von der TBS 
erstellen Photovoltaik-Ertragsanalyse ein Teil der kreiseigenen Dachflächen für die Nutzung 
von Anlagen zur Erzeugung von Solarstrom vermietet werden. In der Kreisausschußsitzung 
vom 16.8.2010  wurden aufgrund von lokalen Nutzungseinheiten drei Lose gebildet, die 
Angebote eingeholt und insgesamt zwei Anbietern zugesprochen. Inzwischen wurde von der 
Firma pro regionale Energie eG, Diez mit Los 3 Nastätten fristgerecht per 31.12.2010 die 
Maßnahme fertiggestellt. Los 1 Diez, Katzenelnbogen und Los 2 Bad Ems, Singhofen wurde 
der Firma Schmidt Consulting & Vert. GmbH, Montabaur zugesprochen. 
 
Zu den Losen 1 + 2 ist festzustellen, dass keine der Maßnahmen bisher umgesetzt sind. Dazu 
haben wir folgende Fragen: 
 
1. Wurden andere Termine als in der Ausschreibung (evtl. im Pachtvertrag) angegeben 
vereinbart und wenn ja, welche und warum? 

2. Welche Maßnahmen ergreift die Kreisverwaltung bei Nichteinhaltung des 
Realisierungszeitraumes? Gibt es evtl. eine neue Ausschreibung? 

3. Mit welchen Mindereinnahmen (Reduzierung der Einspeisevergütung um 13 %) hat 
der Kreis zu rechnen durch die an die Einspeiseerträge gekoppelte Pacht? 

4. Gibt es weitere Projekte, die in Besitz des Kreises sind und für eine Verpachtung 
geeignet sind ( z.B. Gebäude der Straßenmeisterei)? 

 
Ich bitte um eine schriftliche Beantwortung unserer Anfrage. 
 
Freundliche Grüße 

 

 
Herrn Landrat Günter Kern 
Insel Silberau 
 
56130 Bad Ems 

 

 

 


